

FEMINA

Editora propietaria:

María P. v. de Montealegre

PERIODICO BISEMANAL INDEPENDIENTE

Suscripción mensual: ₡ 0.50

Telefono 244 - Apartado 1147

Núm. 22

San José de Costa Rica, jueves 11 de setiembre de 1919

Año I

De como el Capitán General de Cataluña Sr. Milans del Bosch sofocó una gran revolución en Barcelona

Durante todo el mes de Febrero y principios de Marzo últimos se inició en Barcelona una gran revolución social que estalló el día 24 de Marzo en forma de una huelga general.

Hubo algunos incendios y muertes violentas de patronos. Todo el comercio, las industrias y los servicios públicos estaban totalmente paralizadas.

La ciudad se encontraba completamente a oscuras, sin servicio de ferrocarriles, coches, automóviles, camiones ni carretas: hasta las empresas funerarias estaban en huelga: los mataderos públicos cerrados, los mercados desprovistos, en fin aquello era un horror.

Los huelguistas pasaban de 200.000 y la ciudad estaba amenazada de incendios, saqueos y demás consecuencias de un estado anárquico de tal naturaleza.

El capitán general señor Milans del Bosch encontrándose con pocas fuerzas del ejército para enfrentarlas a las desenfrenadas masas y aun en el peligro de que los soldados fraternizaran con el pueblo, llamó a una comisión de vecinos honorables y les expuso franca y lealmente la situación, diciéndoles si podía contar con su apoyo para conjurar el peligro.

Los reunidos se pusieron incondicionalmente a las órdenes del Capitán General.

En veinte y cuatro horas armó un ejército de más de 20.000 cabezas de familia, aristócratas, fabricantes, industriales etc., todas personas de responsabilidad, y con las tropas que le merecieron confianza, les encargó la defensa de la ciudad.

Requisó todos los automóviles de lujo y convenientemente defendidos por paisanos armados, les hizo ir a los muelles y a los andenes de los ferrocarriles y trasladar artículos de primera necesidad a los mercados y establecimientos industriales, como molinos harineros, panaderías etc. Se apoderó de los camiones del municipio y defendidos también por fuerzas ciudadanas mandó enterrar los cadáveres que estaban sepultados, en casas particulares. Mandó ingenieros civiles, defendidos por los paisanos armados, a las estaciones de ferrocarriles, y restableció el servicio ferrocarrilero: con ingenieros civiles resguardados por las fuerzas de paisanos movilizados, restableció los servicios de gas y electricidad, para el alumbrado público: en fin normalizó completamente la capital.

No era raro ver de centinelas por las calles, condes y duques y diputados al Congreso defendiendo la ciudad de los ataques de los huelguistas, y grandes industriales y poderosos fabricantes conduciendo ellos mismos sus automóviles de lujo, transportar verduras, y sacos de harina, etc., etc.

Los huelguistas en vista de tan poderosa resistencia, fueron cediendo poco a poco, y reanudándose todos los servicios públicos y los trabajos.

El día 13 de Abril estaba todo completamente normalizado.

(Extractado de «La Vanguardia» de Barcelona publicada el día 13 de Abril).

El señor Milans del Bosch muy conocedor de su pueblo, no vaciló en recurrir a un recurso extremo; y el pueblo catalán al propio tiempo que una indudable prueba de confianza y aprecio a su General dió una elocuente muestra de civismo sin precedente en la historia de Barcelona.

Uno y otro merecen la mayor alabanza y su ejemplo es digno de tenerse en cuenta, para imitarlo cuando el caso lo requiera.

Boda Watson-Iglesias

Anoche a las 8-30, en la suntuosa residencia de Mr. H. Ahrens, se celebró el casamiento de Mr. H. Watson con la señorita Clemencia Iglesias.

La novia estaba encantadora: su ingénita gracia y su belleza resaltaban en bello contraste con su traje blanco, semejándose a un lirio ideal.

El novio modelo de caballerosidad y al que adornan altas prendas sociales, recibió a su futura esposa de su hermano don Pedro J. Iglesias.

Los regalos fueron espléndidos y muy numerosos. La ceremonia revistió un carácter rigurosamente familiar. La fiesta fué espléndida y la casa artísticamente decorada, ofrecía un aspecto bellissimo.

La calle estaba atestada de gente que rendían homenaje a los recién casados.

Los padrinos fueron: Mr. C. N. Pirie, por sí y en representación del honorable Sr. Robert Watson y doña Adela de Ahrens, por sí y en representación de Mrs. Cristina Watson; Dr. don Carlos Durán y Mrs. C. N. Pirie, Mr. F. N. Cox por sí y en representación del Capt. Ernest Watson y doña Rosa de Peralta por sí y en representación de Mrs. Katherine Watson; Lic. don Luis Anderson y Mrs. D. J. Johnston, Mr. Alexander Murray y Sta. María Isabel Durán, Mr. y Mrs. Stanley Eindo, don Leonidas Peralta y Sta. María Luisa Iglesias; don Hermann Ahrens y doña Luisa Anderson; Mr. T. E. Zink y señorita Emilia Kepfer; Mr. D. J. Johnston; y Mrs. Alexander Murray; Lic. don Pedro Iglesias y Mrs. Frank N. Cox.

Los novios partirán mañana o el domingo para los Estados Unidos.

Renovamos a la feliz pareja nuestras congratulaciones por haber traducido a la realidad sus más ardientes anhelos.

Manejo de noticias

Ha sido muy bien recibido por el público el nombramiento hecho en don Ricardo Girat M. para Registrador General del Estado Civil.

La Dirección de Policía previene a las personas que tengan en su poder muebles, automóviles, caballos u otros bienes de propiedad nacional que los devuelvan a las respectivas autoridades.

Fué nombrado don Manuel Antillón jefe del Taller de Obras Públicas. Nos alegramos.

El Centro de Amigos intenta celebrar el día de la patria con un suntuoso baile. Oportunamente haremos su crónica.

Ha aparecido la *Revista de Costa Rica* No. 1. Forman el cuerpo de redacción escritores acreditados; el material es selecto y de carácter enciclopédico.

Le deseamos larga vida y prosperidad.

Municipios provisionales.—Los Gobernadores y Jefes Políticos han recibido una nota del Ministerio de Gobernación, solicitándoles que envíen una lista de personas serias, juiciosas y bien dispuestas, para la formación de los municipios provisionales que han de actuar mientras se verifican las elecciones.

La derogación de la Constitución Tinoco, suprime los Intendentes, de modo que solo se nombrarán regidores y síndicos.

Viaje del Sr. Echandi

El martes en la mañana salió para la frontera don Alberto Echandi, según se dice a recibir y conferenciar con el Jefe de la Revolución don Julio Acosta G.

Le deseamos buen viaje y feliz retorno.

Llegó a Puntarenas un crucero norte-americano

El martes a las 8 a. m. ancló en Puntarenas el crucero norte-americano «Denver», procedente de Amapala.

Desplaza 3216 toneladas y tiene 243 tripulantes. El capitán E. B. Fener llegó ayer en tren especial a San José en visita de cortesía, al Sr. Presidente de la República.

El «Denver» zarpará de Puntarenas en cuanto regrese al puerto el capitán del buque.

Nuevos Ministros

Don Aquiles Bonilla ha sido nombrado Ministro de Guerra y don Carlos Brenes Ortíz Ministro de Hacienda.

Muy acertados son ambos nombramientos, que recaen en personas de reconocida honorabilidad y honradez acrisolada.

Tenemos el pleno convencimiento de que su gestión será altamente patriótica, y les damos el más cumplido parabien.

De la oportunidad

Tanto o más que al talento a la tenacidad y a la suerte, el éxito en todas las órdenes de la vida se debe a la oportunidad de la acción.

Ser oportuno es más difícil de lo que parece a primera vista.

Hay ideas admirables, planes bien concebidos, problemas intrincados resueltos favorablemente de antemano, que al ponerlos en práctica fracasan, porque ha pasado o está por llegar aún la época, el tiempo o el momento adecuado para que aquella idea germine, el plan se realice o el problema obtenga resultado satisfactorio: es decir, porque les falta el factor principal, con el que por lo general no se cuenta: la oportunidad.

La oportunidad, depende además, de circunstancias que varían notablemente según la persona, el acto que se desea realizar, o el negocio que se intenta emprender.

Así un acto propio de una mujer, no reunirá jamás esta condición, realizado por un hombre.

Una gestión delicada, desempeñada por una persona de representación y categoría, en muchos casos, puede ser más oportuna que llevada a cabo por un sujeto desconocido socialmente.

Es inoportuno, por ejemplo, ir a divertirse en un templo, o a rezar en un salón de baile.

Sería altamente ridículo y más aún, obra de locos de remate, establecer fábricas de hielo en la Alta Siberia o industrias de camisetas de lana en la Zona Tórrida.

De manera que todos los actos de la vida, sea cual fuese su naturaleza, para obtener el buen éxito que se desea, además de ser lógicas han de ser oportunas.

Para llenar esta condición, que juzgamos indispensable, precisa estudiar bien de antemano las circunstancias objetivas y subjetivas del

asunto que se quiere resolver, o del acto que se intenta realizar, y escoger la persona, el tiempo y el lugar que reunan mayores probabilidades para que la acción sea oportuna y alcance el resultado apetecido.

La oportunidad puede ser eventual o promovida por el individuo o sujeto.

Cuando es eventual, precisa, sobre todo, aprovechar el momento álgido; porque a veces es tan pasajera, que la más insignificante dilación la destruye y la hace desaparecer casi todas las probabilidades de éxito.

Para ser promovida por el individuo, requiere en este una condición poco común.

Que sepa aprovechar las circunstancias y convertirlas en oportunidad.

Pero esto, como indicamos, requiere facultades especiales que pocos individuos atesoran.

Así vemos por ejemplo, que dos comerciantes uno muy inteligente y con fuerte capital y otro con menos talento y poco capital, emprenden iguales negocios, y sucede muchas veces que el capitalista talentoso fracasa, y prospera el menos inteligente y que trabaja con un capital limitado.

En la mayoría de los casos, si estudiamos bien el fenómeno, veremos que es debido a que el primero ha despreciado la ocasión oportuna y que el segundo, ha sabido aprovechar las circunstancias y convertirlas en oportunidad.

Para este aprovechamiento, es completamente imposible dictar reglas generales, porque la inmensa variedad de los negocios y el sin número de circunstancias adaptables a la oportunidad deberían ser tratados en extensos artículos o mejor en volúmenes.

Sólo diremos que por lo general requiere:

Completo análisis del asunto; y un perfecto conocimiento de su importancia, trascendencia y demás cualidades intermedias.

Dominio absoluto de la inteligencia sobre todo en lo que por cualquier medio pudiera influir en el ánimo del sujeto que estudia el problema o el asunto.

Fuerza de voluntad, y constancia para una vez decidido el negocio, llevarlo a feliz término, venciendo los inevitables inconvenientes que a su implantación aparecen.

Estudio del medio ambiente en que se ha de desarrollar el negocio.

Generalmente las causas del fracaso de muchos negocios, son la ignorancia y la negligencia.

Pero la principal, y menos conocida, es porque los comerciantes no han sabido aprovechar las circunstancias y convertirlas en oportunidad.

La Sociedad al día

Cuna.—Al hogar Sauter-Fabian ha llegado una encantadora chachalina que viene rebosando de alegría.

Nuestra enhora buena a sus papás,

Enfermos.—Mejor se encuentra la apañada señora doña Inocente de Flores.

—Delicado de salud está don Justo Facio.

Deseamos su pronto restablecimiento.

—Deseamos la pronta mejoría de la estimada señora doña Luisita de García, que se encuentra delicada de salud.

Viajeros.—Procedente de Tucurrique han llegado don Francisco J. Oreamuno y doña Laurita de Oreamuno, donde se encontraban pasando una temporada.

—Doña Celia de saborio y familia han salido para San Francisco de California, donde piensan fijar su residencia.

—Acompañando a don Alberto Echandi ha salido para el Guanacaste, don Guillermo Echandi.

—Mr. T. H. Purdy salió para Puntarenas.

DEL CORE, ARONNE & Co.

IMPORTADORES Y EXPORTADORES

Propietarios de los establecimientos comerciales

NEW ENGLAND - LA DESPENSA - LA GRAN VIA

en donde se consigue toda clase de mercaderías a los PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA y calidad superior

Avenida Central Este, esquina Calle Central Norte

Pida en todos los Establecimientos

Aceite MARTI y Papel LEPANTO

PURO DE OLIVA - ESPECIAL PARA LAS COMIDAS

DE PAJA DE TRIGO - NO TIENE IGUAL NI RIVAL

Dos artículos de primera necesidad y de clase superior a precios que no admiten competencia

Muestra GRATIS **ALSNA Y PEREZ MARTIN** Imprenta ALSNA

AGENTES EXCLUSIVOS

Acabamos de recibir un variado surtido de VINOS ESPAÑOLES

El Coliseo de Moda **TEATRO AMERICA** El Coliseo de Moda

Sensacional Estreno el JUEVES 11 de Setiembre. — Obra de arte nuevo.

Presentación Suntuosísima. — Creación de la incomparable *Bailarina* de fama mundial

Anna Pavlowá

en el trágico y difícil papel de *Fenelle*, de la grandiosa cinta en ocho partes titulada:

La Muda de Portici

¡Más de tres mil actores en escena! — Esta obra se dará completa en una sola noche.

Atmella Hermanos

Establecidos en 1910

San José - Costa Rica

Giros sobre New York, New Orleans, París y todas las plazas comerciales de España.

Cambio de monedas y billetes extranjeros

Agencias de fabricantes americanos y españoles

VICTORIA - ARAGON SANTANA

Las mejores marcas de AZUCAR, y ha precio sin competencia se vende frente al Royal Bank, San José; en Limón frente al mercado.

Guillermo Niehaus

Dr. Roberto Jiménez Ortiz

Dentista Americano

Se encuentra nuevamente al frente de su despacho en esta capital donde atenderá de nuevo a su numerosa clientela con el esmero acostumbrado.

DESPACHO: Frente al almacén de don Jaime Carranza.

San José mayo 8 de 1919.

La Colombiana

es la zapatería preferida por las personas de buen gusto.

Importa directamente sus pieles

Venta de materiales del ramo

Apartado 699 :: Teléfono 751

Dr. Constantino Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos y garganta

HORAS DE OFICINA de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

OFICINA

Contiguo al Teatro Variedades

MAGNOLIA ESCARRE HERMANOS

Ya llegaron los famosos 'Flor de Cuba'

Se venden en todos los establecimientos de la República

LA CIUDAD DE MEXICO

Ernesto Ortiz

ESQUINA NOROESTE DEL PARQUE CENTRAL

Harina, Azúcar, Manteca y Abarrotes

San José, Costa Rica

G. Amsinck & Co. Inc.

Importadores - Exportadores

New York - New Orleans - San Francisco

ADOLFO CAÑAS Agente General

Oficina: 25 varas al Sur de la Alhambra

Agente Vendedor M. V. Blanco

Corredor Jurado

Feliz regreso

El martes al medio día, en tren especial de la línea del Atlántico, llegó a esta ciudad don A. T. Harrison, ciudadano americano, expulsado por la administración anterior.

Gran parte de la colonia americana y numerosos amigos fueron a recibirle a la estación, acompañándole entre manifestaciones de júbilo a su domicilio.

De los Clubs Femeninos

Uno de los medios más eficaces para la defensa de los intereses comunes a una clase es la asociación.

No hay duda alguna.

Regístrese la historia del reconocimiento social de los últimos tiempos, y se verá que todas las ventajas y mejoras alcanzadas, han sido debidas a la acción que las grandes asociaciones han ejercido en los gobiernos y en la sociedad en general.

Así pues uno de los medios de alcanzar el progreso económico y moral de la mujer, es la asociación.

Si las mujeres deben asociarse; pero no para constituir ligas irrisorias, clubs ridículos y más que inútiles inconvenientes, como esos «contra el matrimonio», «el club de las feas» y otros, no: deben asociarse para su instrucción deben asociarse para su perfeccionamiento: deben asociarse para mutuo apoyo, deben asociarse para su defensa; deben asociarse para su progreso moral, económico y social.

Los hombres se asocian, ¿porqué pues no podemos asociarnos nosotras?

No nos lo impiden las leyes ni las costumbres: no nos lo priva la moral escrita: no nos lo prescribe la conciencia.

No nos asociamos, permitidnos decirlo francamente: un poco por respetos humanos, un algo por susceptibilidades y orgullos mal entendidos, y un mucho por negligencia, por abandono de nuestros ideales.

¿Las asociaciones caritativas, casi todas ellas compuestas por mujeres, no han dado, dan, y es de esperar que den siempre resultados admirables?

Aquí mismo no tenemos la «Sociedad de San Vicente de Paul» y otras dignas de ser aplaudidas y admiradas?

De las asociaciones o clubs femeninos, podría sacar la mujer numerables ventajas morales, económicas y sociales, que elevarían su inteligencia y su corazón, instruyéndola y educándola en los sanos principios de la moral; enseñándole el camino recto del deber y de la virtud y el exacto cumplimiento de sus deberes cualquiera que fuese su estado y condición: que mejoraría su haber, ya con la busca de colocaciones, ya defendiéndola de la explotación de su trabajo: ya auxiliándola en casos de enfermedad y de desgracia: que socialmente la colocaría a mayor altura por medio del trato y relación con personas de más elevada categoría y más buena posición económica, y por medio de la representación que le daría formar parte en una entidad legalmente constituida con buenos fines.

Hemos llegado a una época en que la asociación se hace indispensable; es un elemento de victoria en la lucha de la vida.

Cada día se estrecha, y cada año se estrechará más el círculo de acción de los que en uso de su derecho, quieren ganarse honradamente el sustento.

La competencia crece, y hace más difícil la lucha: hace más azarosa la conquista honrada del pan.

«La unión hace la fuerza». Unámonos pues, y de nuestra unión, sacaremos la fuerza necesaria para el logro de nuestros ideales.

Unámonos pues: en asociaciones de verdadera unión, por medio de las cuales lograremos hacer oír nuestra queja en caso necesario; por medio de las cuales podamos recalar justicia cuando la necesitamos: por medio de las cuales podamos predicar libremente nuestro credo de emancipación y progreso, y poco a poco, por medio del convencimiento, por medio de la evolución, podamos llegar al feliz logro de nuestras legítimas y justas aspiraciones.

Teatro Trébol Teatro Moderno

HOY JUEVES 11 DE SETIEMBRE DE 1919

2 Estupendas Funciones! MATINEE a las 2-30 p. m. a precios ultrapopulares con la bella película

LA TORMENTA

Luneta... \$ 0.25 — Galería... \$ 0.10

NOCHE a las 8-30 p. m. - ¡Sensacional Estreno! ¡Éxito ruidoso! ¡Grandioso Acontecimiento! La interesantísima película de arte italiano:

MACISTE ATLETA

Domigo 14. Estreno! -EL ANILLO MALEFICO-

A las 8 y 30 p. m. La interesante y sugestiva película:

LA BALA DE BRONCE

Se proyectarán los episodios:

13.—\$ 500 de gratificación.

14.—El peligro de muerte.

15.—En la sombra.

Estreno Domingo 14 «LA MASCARA DE LOS DIENTES BLANCOS»

Los grandes amigos de la mujer

Al entrar en una reunion por vez primera; al cambiar de lugar de residencia y llegar a instalarse en ciudad o pueblo desconocidos; al casarse y entrar a formar parte de una nueva agrupación familiar, en cierto modo desconocida también, ¿no darían ustedes algo bueno por saber si cuentan con la simpatía, o si deben temer la antipatía de todas las personas, hasta el momento extrañas, con las cuales van ustedes a convivir por una vida o por una hora, si habrán ustedes de encontrar en ellas apoyo o ataque, defensa u hostilidad? Sin duda para agradecer a los bien dispuestos y preverse contra el posible daño de los contrarios.

Pues bien, al invitar a ustedes a entrar en el maravilloso jardín del pensamiento humano creo que mi primer deber de *cicerone* es ir presentando a ustedes, de entre los inmortales pensadores que discurren por sus bien cuidados senderos o descansan a la sombra de sus boscajes, a aquellos que en sus meditaciones se han ocupado especialísima de ustedes.

Han sido ustedes, señoras mías, para bien y para mal, la preocupación dominante de no pocos filósofos: ángeles para unos, encarnación misma del espíritu del mal para otros, sencillamente seres humanos para unos cuantos, los mas sensatos sin duda alguna.

Han tenido ustedes entre los hombres que se han parado a meditar sobre el «porqué» y el «para qué» de la vida, grandes amigos y formidables enemigos.

Tengo el honor de presentar a ustedes a Jhon Stuart Mill, acaso el más convencido y entusiasta defensor que han tenido ustedes en los tiempos modernos.

John Stuart Mill, filósofo y economista inglés al cual deben las mujeres máximo agradecimiento, nació el 20 de mayo de 1806, en Peonville «Londres.» Su extraña educación hizo de él una especie de niño prodigioso.

Su padre, historiador y filósofo que lo educó exclusivamente quiso formar en el mas que un hombre, un paladín formidable para la defensa de sus propias doctrinas filosóficas. A los tres años no solo leía el chiquillo en inglés, sino que aprendía con toda seriedad el griego; que dominaba por completo a los ocho.

De los 8 a los 17, su única ocupación fué el estudio; no sin embargo, un estudio meramente libresco; sino basado en la observación y apreciación directa de los hechos y fenómenos. Una de las máximas favoritas de su padre era que «uno de los grandes objetos de la educación es engendrar el constante y afanoso deseo de alcanzar la evidencia en el conocimiento».

Este sistema engendro en el futuro filósofo el afán insaciable de verdad y la pronta disposición del alma a reconocerla donde quiera que se representase. El chiquillo educado para apostol de un dogma filosófico determinado se hizo apostol de la verdad en absoluto y olvidado un tanto de la doctrina que hubiera debido defender—si hubiese realizado el sueño de su padre,—se consagró a la defensa de la humanidad, que su espíritu de observación imparcial le hizo sin duda encontrar, mas urgente.

A los 20 años, es decir, en 1826 había meditado, estudiado, trabajado y discutido mas que muchos hombres a los 60. Su hambre y sed de justicia su ansia por el bien público, le habrán absorbido por completo y se había olvidado de vivir para sí.

Pero la primavera se acuerda hasta de aquellos mismos que la olvidan, y los 20 años pocas veces pasan en balde. En John Stuart Mill, el florecimiento primaveral, se tradujo en pasajera desilusión, en depresión y desconsuelo pensó que estaban viviendo para ideales demasiado abstractos; desconfío de la sinceridad en el entusiasmo de sus compañeros de ideas; creyó advertir que las gentes le consideraban como aberración de la naturaleza; acaso lamentó haberse privado voluntaria y totalmente de toda pasajera locura juvenil. Tal vez amo... ¿quien sabe? El caso es que de la onda crisis espiritual, que pasó en soledad, porque nunca se hubiese atrevido a comunicar su turbación a la apreciación fría e inflexible de su padre, salió hecho otro hombre «realmente hombre» con un concepto mas humano de la felicidad, con disposición al inocente goce de la poesía de la naturaleza y de los afectos humanos, con

(Pasa a la 3.ª plana)

GRAN HOTEL RESTAURANT "EUROPA"

Magnífico Salón de Visitas Servicio a Domicilio y a la Carta

CARLOS VENTURA PROPIETARIO

Esquina de la Calle Central con la Avenida 1ª.

Apartado 72 - Teléfono 327

LA GRANJA

Almacén de Abarrotes

E. SABORIO & Co.

25 vrs. al N. del Mercado - Calle del Paso de la Vaca

TELEFONO 777 :: APARTADO 737

Telégrafo SABORIO

Harina de la mejor calidad

SURTIDO CONSTANTE DE TODA CLASE DE ARTICULOS

Siempre a los precios mas bajos de plaza

LA COMPETENCIA

La tienda más barata

Ramón Madrigal

El hambre ha muerto

Le invitamos a sus exequias que se celebrarán en la pulpería más acreditada del país:

La Tempestad

200 varas al Sur del Palacio de Justicia

No más hambrientos, en la Tempestad todo es nuevo bueno y barato, acérquese Ud., no tenga miedo.

D. Oreamuno y Cía.

Teléfono 354 - San José, Costa Rica

Mirhige Brothers

tienen el gusto de ofrecer a los comerciantes al detal un MAGNIFICO SURTIDO DE MERCADERIAS EN GENERAL.

Hotel Washington

El único Hotel de primera clase en Costa Rica

Teléfono 173 :: Apartado 479

Commercial Union Assurance Co. Ltd.

LONDRES

COMPANIA DE SEGUROS

contra

INCENDIO Y ACCIDENTE

Adolfo Cañas Agente

Oficina: 25 varas al Sur de la Alhambra

Compre los productos de R. ODIO

FOTO IMPERIO
de
Hernández Hnos.
RETRATOS EN TODO ESTILO

NECESITA UD. MUEBLES?
Tómese inmediatamente un coche y vaya a la Tienda de Alajuelita 100 varas al Sur de Cesáreo García y con seguridad conseguirá los muebles a la mitad de precio. Hay muebles finísimos y clase media.
MARGARITA DE ASCH

NOTA.—Pagaré el coche a cada cliente que venga y si Ud. quiere vender sus muebles avise al teléfono 743 y pagaré el mejor precio en plaza.

El número **233** es el de la
Jardinería Central
que es la más activa en cumplir los pedidos

Zapatería Italiana
Gran surtido de calzado de toda clase.
Especialidad en calzado a la medida.
Atendida especialmente por su propietario
Carmelo Calvosa
Cuesta de Moras, frente a don Jorge Morales Bejarano
Abierto los Domingos

La mejor Empresa de
Funeraria
del país es la de
Manuel Polini
¡Visítela y se convencerá!

Semilla de Cebolla CANARIA y LUISIANA
Cosecho de 1919
Acabo de recibir y garantizo su germinación
J. Alfredo Quirós. Paso de la Vaca, S. José

Botica Española
Astorga Hermanos
Medicamentos puros: Escrupulosidad en el Despacho de Recetas. Medicinas de Patente siempre renovadas. Agentes exclusivos de PULMOSENUM BAILLY. Aceite Astor, contra parásitos intestinales. Fabricantes de los famosos CIGARRILLOS ASTORGA.
Teléfono No. 499 = San José, Costa Rica

LA LUZ
SASTRERIA, CAMISERIA Y TIENDA
Teléfono 344 - Lado Este del Mercado - Apartado 658
Baratillo permanente
Ventas al por mayor y menor
TOBIAS A. VARGAS

LA FERIA
SALON DE MODA
¿Quiere Ud. oír música, tomar una tasa de té y tener un rato de charla con sus amigos y amigas, después de su jornada de trabajo?
Pues acuda al salón más aristocrático: LA FERIA.
LA GEISHA
CONFITERIA Y CANTINA
Establecimiento de primera clase. — Importación directa
Gran surtido de Confites y Licores
GIRALT HNOS. — San José

No deje Ud. que lo envenenen
No tome alcohol - Tome el exquisito
VINO DE NARANJA
que fabrica VICENTE SAUREZ
Depósito permanente en San José: Casa de JORGE SAUREZ
50 varas al Norte de «LA LIRA»

(Vista de la 2a. planta)

mas tolerancia, con sometimiento a todo sectarismo, con ambición sin duda, no menos noble y elevada que su infantil anhelo de bien universal, pero reducida a ideales más prácticos y por lo tanto más eficaces.

En 1831 a los 25 años la crisis espiritual ha pasado, y el alma del ilustre pensador es dueña de sí misma. En recompensa tal vez a su lealtad con la vida: la vida le ofrece entonces, — y para siempre — la más completa de las felicidades: una amistad perfecta. El amigo es una mujer, y una mujer, enferma casi impedida: Enriqueta Hardy, esposa del droguero Jhon Taylor. Recluida por su enfermedad, viviendo en el campo en soledad casi absoluta, esta extraordinaria mujer, culta exaltada, preocupada también por un ideal de justicia humana por un anhelo inefable de mejorar las condiciones de vida de los pobres y los oprimidos — y entre los oprimidos, de las mujeres — sintió inevitablemente atraída por el espíritu, tan semejante al suyo, de John Stuart Mill, y en 20 años de limpia y extrañable amistad, fue su inspiradora y colaboradora. El filósofo reconoce la deuda espiritual noble y lealmente en la dedicación de una de sus obras más características: *Libertad*. Muerto el marido de Enriqueta, el filósofo y su amiga contemplaron su ideal unión con la más íntima del matrimonio. 7 años después murió Enriqueta en Avignon «Francia».

En Avignon murió John Stuart Mill en 1873, porque desde la muerte de su mujer fue la ciudad en que estaba enterrada su residencia favorita. Durante los últimos años de su vida fue su compañera inseparable y llena de abnegación, su hijastra Elena Taylor.

John Stuart Mill fue como he dicho a ustedes, trabajador infatigable. Desde los 17 años desempeño un cargo de importancia en la Compañía de Indias.

Fue elegido Diputado en 1765 por primera vez, y por segunda en 1868, y aquí empieza el agradecimiento que ustedes le deben: fue el primero que incluyó en su programa el derecho al voto de las mujeres. Su elección ha dejado memoria en la historia del Parlamento no quiso, no ya comprar votos mas o menos disimuladamente sino ni siquiera pedirlos y a duras penas se consiguió de él que reuniese en mitin a los electores. En el Parlamento exitó el asombro de todos dedicándose desde luego y siempre, no a las grandes y abstractas cuestiones a que parecía deber inclinarse su altura filosófica, sino a la resolución de problemas urgentes prácticos e inmediatos, por ejemplo: su primer discurso fue para proponer un decreto sobre prevención de las enfermedades del ganado. Nunca intentó «lucirse» sino hacer algo verdaderamente útil, y su espíritu de absoluta rectitud levantaba y ennoblecía siempre el tono del debate en toda la Cámara.

Fue uno de los fundadores, con Elena Taylor miss Emilia David y otras, de la primera asociación en favor del sufragio de la mujer y en 1867 presentó al Parlamento la primera petición sobre este asunto que aunque fué rechazada por una mayoría considerable de votos, dejó establecido el precedente y abierta para siempre la discusión. Toda su vida pública y privada se resume en una sola aspiración: la que el llamó «busca de la verdad útil».

Entre sus obras, — muchas, todas importantes, todas avaloradas por el pensamiento claro y la observación sin prejuicio — citaré a ustedes las que, según confesión del autor, están escritas en colaboración espiritual, y aún muchas veces material, con su mujer:

— *Libertad*, — *Utilitarianismo* — *Pensamientos sobre la reforma parlamentaria*, los ensayos sobre la *Naturaleza y la Utilidad de la Religión*. He dejado de intento para la última la más interesante desde el punto de vista de su amistad con la mujer. Es acaso también su obra maestra: *La sujeción de las mujeres*. Este libro que ha sido primorosamente traducido al español, bajo el título de *La esclavitud femenina*, por la Condesa de Pardo Bazán, es una exaltada defensa de los derechos de la mujer, basada, sencillamente, en su condición de ser humano. Pocas páginas se habrán escrito en el mundo que reflejen más honda simpatía, más sincera conmiseración, más simpática pasión hacia la mujer, mayor ansia por su regeneración, por su elevación a la suprema dignidad de persona libre, consciente, educada en igualdad con el hombre. Háblase en ellas de la esclavitud secular, de la educación viciosa, del destino absurdo de las mujeres, y se habla a un tiempo con entusiasmo casi lírico y con lógica aguda y serena. No es Stuart Mill — lo digo para tranquilidad de conciencias asustadizas — un predicador del amor libre, un demolidor de la familia, ni siquiera un socialista, en el sentido un poco «petrolero» que se da por aquí a la palabra.

Es sencillamente un hombre que no comprende el matrimonio perfecto sino fundado en la igualdad absoluta de derechos y deberes de los cónyuges, en la unión completa de dos seres igualmente responsables, igualmente educados, y por lo tanto, igualmente libres.

G. MARTÍNEZ SIERRA.

Llegó a esta ciudad el Sr. Ministro de España

En tren especial llegó a esta capital a las 3 de la tarde del martes pasado el señor Ministro Plenipotenciario de España en Centro América, Excmo. Señor don José Quartín, bienvenido sea a nuestro país el Representante de la Madre Patria.

FEMINA al darle la más cordial bienvenida, le desea feliz estadia entre nosotros y hace votos por la prosperidad de España y de su distinguida Colonia.

Reformas en la Lotería

El próximo sorteo de la Lotería del Asilo Chapul, que se celebrará el día 5 de Octubre próximo, estará sujeto a un nuevo plan.

Constará de 25000 billetes a razón de 6 colones cada uno, divididos en décimos a 60 centavos el décimo.

Los precios serán como sigue:

Uno de 25.000 colones: uno de 10.000: uno de 5000: cinco de 1000: trece de 500: treinta de 200 y cincuenta de 100: diez aproximaciones de 100 al primer premio; y diez también de 100 al segundo: doscientos cuarenta y nueve de 80 a los números terminados en las dos últimas cifras del primer premio, y dos mil doscientos cincuenta de 1 — a los números terminados en la última cifra del premio mayor.

Como se vé, si bien ha aumentado algo el precio de los billetes, se ha aumentado también, en más proporción el número y el importe de los premios, lo que aumenta las posibilidades de salir premiado.

Estamos convencidas de que con esta reforma el público saldrá ganancioso.

Ahora de que la Lotería hablamos y que por dicha vamos entrando en un periodo de reformas, nos atrevemos a hacer la indicación de que a vuestro humilde entender sería conveniente que se rebaje el impuesto del 10% que grava los premios que ya desde su imposición se hizo antipática al público.

Creemos que sería una medida muy acertada.

Sensible fallecimiento

Ha llegado al país la triste noticia de la muerte de doña Rosa Granados de Herrero, digna esposa de don Anastasio Herrero.

Muy amarga ha sido la vida en sus últimos tiempos, para esta señora modelo de virtud: penas y contratiempos han arrasado en lágrimas sus ojos y lacerado su corazón, y cuando ya iba a desaparecer la causa de tanto dolor, la muerte le ha sorprendido en San Andrés de Almar, en la casa solariega de su marido, bajo el cielo siempre azul de la madre patria, de esa España tan querida de los que la conocen, y tan añorada por sus hijos, que el azar de la vida ha llevado a lenguas tierras.

Rosa costarricense tronchada por el vendaval tempestuoso que ha agitado violentamente su querida patria, ha ido a deshojarse en el solar de sus familiares y en brazos del adorado esposo y entre las bendiciones de su hijo.

Descanse en paz.

FEMINA al dar cuenta de tan infausta noticia, se asocia cordialmente al profundo dolor de todos los parientes de Rosa y en especial de don Anastasio Herrero y su hijo Luisito, su madre doña Adriana de Díaz Granados, sus hermanos Julio Díaz Granados y señora, don Cipriano Herrero y señora, don Enrique Velázquez y señora, don Roberto Brenes G. y señora, don Francisco Espriella y señora, su madre política doña Felipa de Herrero, sus hermanos políticos Ramón Herrero y señora, Cipriano Herrero V., y Felisa Herrero, y a sus sobrinos que velan en ella su segunda madre.

Sus amigos sentimos no poder depositar en su tumba una corona, símbolo del aprecio y cariño que por ella tuvimos.

Aniversario

El martes pasado, con motivo del primer aniversario de la muerte del señor don Policronio Ramirez, sus hijos mandaron decir en descanso de su alma, una misa que se celebró en la Iglesia del Carmen y a la que concurrió mucha gente, por haber sido el extinto persona que gozaba de mucho aprecio entre sus amistades.

Renovamos a la familia doliente nuestro testimonio de pesar.

Estudio del Esperanto

Montreal, 26.—El duodécimo congreso anual de la Asociación norteamericana de Esperanto reunido en esta ciudad aprobó una resolución recomendando que se introduzca el estudio de dicho idioma en todas las escuelas del orbe civilizado a fin de facilitar el entendimiento entre todas las razas de la tierra, distanciadas hasta ahora por la diferencias de idiomas.

Se adelantan los planes necesarios para verificar otra reunión del congreso en La Haya y para convocar un reunión general de los esperantistas, reunión que se verificará en una de las ciudades de Australia en el mes de septiembre.

Necesidad de una lengua universal

EL ESPERANTO

Si no hubiera habido más que una sola lengua en el mundo, la vida del hombre culto se habría aumentado en un tercio, porque no hubiera tenido que derrochar el tiempo ineludible para estudiar idiomas extranjeros. ¡Cuánto, en verdad, no se requiere para el aprendizaje de un vocabulario extranjero y el conocimiento de su gramática! Para lo primero se necesita una memoria eficaz; para lo segundo, una gran inteligencia.

No hay nadie que sepa todo el diccionario de su lengua; ni siquiera le es conocida bien bien una mínima parte. ¿Quién, pues, podrá gloriarse de poseer los diccionarios de las novecientas o más lenguas, y los cinco mil dialectos, que son otros tantos medios de incompreensión?

Para obviar estas dificultades se han inventado léxicos a capricho sin lograr el descubrimiento de una lengua común a todas las naciones de la tierra.

No ha pasado lo mismo con el Esperanto, inventado por el sabio lingüista, el Dr. Lázaro Ludovico Zamenhof, de origen polaco.

Después de muchos ensayos, el Dr. Zamenhof al fin tomó la dirección indicada ya hace muchos siglos por Alberto Liptay, sin darse cuenta del proyecto de éste, según se infiere de la cartada aquél a N. Borovka, esperantista ruso.

Alberto Liptay, reconociendo que no existía una lengua hablada por todos los habitantes del globo, demostró que hay muchos millares de voces de uso general en los pueblos más civilizados, las cuales podrían servir de base para un glosario común a los quinientos millones que forman la parte más importante de la humanidad.

Procedentes del latín, con solo variantes de ortografía y pronunciación hay cerca de 7.000 voces usadas por 20 millones de portugueses, 60 millones de españoles, 30 millones de italianos, 100 millones de franceses y poseedores del francés, 200 millones de ingleses y personas que hablan su lengua, 60 millones de alemanes, etc.; por manera que, para utilizar este acervo común, solo sería necesario: uniformar la pronunciación, uniformar la ortografía, simplificar el sistema de flexiones y uniformar la construcción.

Nada más racional que el proyecto de Liptay realizado por Zamenhof en sus últimos esfuerzos por el ideal de una lengua universal.

¿Qué dificultad puede haber para adoptar el Esperanto como lengua internacional auxiliar cuya gramática se aprende en pocas horas, para que los hombres se entiendan sobre la faz de la tierra, y acelerar así el reinado de la fraternidad universal?

En Esperanto no existen idiotismos, modismos nacionales, irregularidades, rompecabezas gramaticales ni palabras anfibológicas.

(Continúa)

JOYERIA Y RELOJERIA
FRANCISCO MULLER
San José, Costa Rica

& Co. son los mejores



AL SIGLO NUEVO

Acabamos de recibir un completo surtido de capas de hule, paraguas y zapatos de hule.

Gran variedad de medias, calcetines, camisetas para señoras y hombres. Sábanas, fundas, toallas, colchas, géneros para sábanas, para mantel, loza, cristalería y artículos de Bazar.

A. HERRERO & Co.

LA BALOISE

Compañía de Seguros contra Incendio
BASILEA (Suiza)

La primera en su ramo en San José, Costa Rica; con grandes negocios en Francia, Alemania, Italia, China, Japón. Sur y Centro América.

Agentes generales en Costa Rica: HENRI FRICK & Cía.

NOTA. — Ningún sub-agente está autorizado para hacer cobros sin la respectiva firma de los Agentes Generales.

CERVECERIA

TRAUBE

Fábrica de Cerveza y Agua Gaseosa

Noticias de todo el Mundo

HOMENAJE A UN PINTOR

En Valencia (España), la ciudad florida; y en un poético rincón de la Alameda, donde hay tantas flores como en las tres provincias valencianas, en compañía de Escalante, el genial evocador del alma popular de aquella preciosa región, y de Muñoz Degraín, el pintor de ensueños de la naturaleza, ya perpetuados en el arte, se ha erigido hace poco, un modesto monumento al pintor Joaquín Agrasot, que fué amigo y compañero del inmortal Fortuny.

Agrasot murió viejo, muy viejo. No sufrió jamás un día de enfermedad. No se le veía nunca dormido como todos los días: con la tranquilidad de todos los días. El busto lo modeló el escultor valenciano Fernando Marco, que trasladó fielmente a la piedra los trazos serios severos y llenos de bondad de aquel pintor que vivió ochenta y tres años sembrando su larga vida bondad y belleza, y que se dedicó al arte hasta dos días antes de su muerte.

LOS «TRUST» NORTEAMERICANOS

Si una legislación especial no ataja el desarrollo del capitalismo, dentro de poco, unos cuantos individuos se adueñarán de todos los medios de producción del planeta y harán efectivo el imperio universal del dinero.

El «Trust» es la negación de los principios de economía social en que se han basado el desenvolvimiento y la equitativa distribución de la riqueza.

He aquí una prueba de la afirmación vertida en el primer párrafo.

Un «trust» de conservas alimenticias, para mantener los precios exagerados de los productos que explota, sin que los beneficios excedan aparentemente del 8 %, recurrió a la siguiente estrategia.

Su capital en acciones, era en 1916, de 75 millones de dólares y sus reservas, realizadas sobre el consumidor, a 66 millones.

El primero de octubre del propio año, el capital fué elevado a 100 millones, por distribución a los accionistas del 33 y medio % de las reservas, con derecho a suscribir nuevas acciones.

Este nuevo capital, no contaba un céntimo a los accionistas.

En mayo de 1918, se elevó de nuevo el capital a 150 millones, mediante una nueva distribución con cargo a las reservas.

De esta suerte, en menos de dos años, el capital en acciones se encontró doblado sin que los accionistas tuvieran que sacar un céntimo de su bolsillo. Si la explotación prosigue en las mismas condiciones, no se podrá impedir a este «trust», elevar su capital en acciones de 500 a 1000 millones de dólares y monopolizar en el mundo entero un artículo tan indispensable como la carne.

EL TENOR CONSTANTINO SE HA VUELTO LOCO

Los diarios de Méjico dan cuenta de que el célebre tenor español Florencio Constantino, que durante muchos años fué rival de Caruso, ha sido encerrado en un manicomio, atacado del delirio de la gloria.

La enfermedad se le inició cantando en el teatro Payret de Cuba, donde cobraba 2500

dólares por función.

Debutó con «Rigoletto» y por primera vez en su vida, no supo hacerse aplaudir.

La segunda noche cantó «Tosca», en el primer acto alcanzó una ovación; en los restantes no logró ni un aplauso.

En «Lucía» el público le escuchó, desconcertado.

Una noche, en «Aida» la garganta del célebre tenor se convirtió en un gallinero: los espectadores protestaron airados. Constantino visiblemente emocionado se adelantó al proscenio y dijo:

«Señores, no me explico lo que me pasa; me creía sano y estoy enfermo sin saber de qué. Perdonenme».

Cayó el telón en silencio, y diez minutos después volvió a levantarse para la representación del cuarto acto de «Aida». Constantino reapareció en escena y cantó con un arte exquisito digno de sus mejores noches. El público le perdonó, prodigándole una ovación extraordinaria.

Desde entonces fué de fracaso en fracaso.

Una noche en Nueva Orleans, cantando el «Barbero de Sevilla» se puso tan nervioso, que tuvo la degracia de atravesar con la espada, el bajo que con él cantaba, y que pocos días después falleció en el Hospital.

Sabiéndose que Constantino era todo corazón, pueden imaginarse los lectores, lo que sufriría el pobre, ante tan horrible desgracia, que le causó muchos puñados de oro.

Ultimamente lo contrataron en Méjico para dar unos conciertos que fueron un horrible fracaso, en el que no quería creer el infeliz tenor que para convencer a los que ante él se lamentaban, prorrumpió a cantar con todos sus esfuerzos. De su garganta rota solo salían quejas... pero él se escuchaba como en sus mejores noches y sonreía triunfante.

Tuvieron que encerrarle en la celda de un manicomio haciéndole creer que lo llevaban a su «camerino».

Los médicos que le asisten, consideran su demencia como un caso típico.

• El delirio de gloria.

NUEVO SITIO DE RECREO EN MADRID

En el paseo de Rosales, de Madrid, se ha inaugurado hace poco un lugar de recreo llamado «Saturno Park». El propietario es don Antonio Borges y la instalación y adornos han sido dirigidos por el notable escenógrafo señor Alarma, de fama universal.

Hay en él atracciones para todos los gustos, temperatura como no se disfruta en ningún otro sitio de Madrid y restaurant y café a la altura de los mejores.

EN ALEMANIA LOS PRECIOS BAJAN

En Alemania, los periódicos saludan la baja de los precios de los comestibles, de las bebidas, de la ropa y del calzado.

La carne de cerdo que costaba a 25 marcos el medio kilo, cuesta hoy a 23.

La notificación de la paz, ha hecho que aparezcan en las tiendas, cosas que se daban por desaparecidas.

Los acaparadores van soltando lo que tenían oculto, y que vendían a precios exorbitantes. Donde ayer decía 40, hoy leemos 5.

Ha llegado la hora de la revancha del comprador que cierra su bolsa en espera de que los precios bajen más.

Las gentes se dicen: «Esperemos a que lleguen las telas y las botas y los sombreros

norteamericanos». Los comerciantes se desesperan y apelan al patriotismo; al sentimiento nacional, que manda favorecer al comercio y a las industrias.

CAMPEONATO DE BOXEO EN LOS ESTADOS UNIDOS

En Toledo, ciudad del Estado de Ohio, se celebró no ha mucho tiempo, la fiesta deportiva en que había de disputarse el campeonato de boxeo.

En el circo que se efectuó, pudieron tomar asiento pagándolo de .10 a 15 dólares, unos 80,000 espectadores, apenas la mitad de los que llegaron de fuera.

Los contendientes eran Jess Willard, que había conquistado el campeonato del mundo en Habana el año 1915, y Jack Dempsey.

Dempsey desde el primer «round» lo dominó y en el tercero lo puso fuera de combate.

Pero aún vencido, Willard ha cobrado cien mil dólares, que le pagó la empresa por consentir que se le disputara el campeonato.

La empresa se embolsó 600,000 dólares limpios.

La nota simpática de esta fiesta la dió el periódico «New York Journal».

Toledo está a 2500 kilómetros de New York.

A las 4.25 minutos, 8 segundos del 4 de Julio, se proclamó vencedor a Dempsey: pocos minutos después, un redactor del «New York Journal», tenía en su mano todas las fotografías del encuentro. Diez minutos más tarde, tomaba su aeroplano y elevándose a 1.000 metros, se dirigía a New York. En las tres primeras horas, temeroso de que le alcanzara el avión del «Herald» voló a 200 kilómetros por hora.

A las 6 horas 45 minutos del día 5 de Julio, el periodista se apeaba en la terraza del edificio del «New York Journal», y a las 10 todo New York, se deleitaba con la contemplación de las múltiples fotografías de la lucha que se había efectuado 16 horas antes a 2500 kilómetros de distancia.

Una mujer que envenena todo lo que toca

Según el Profesor, André Chantemesse, Inspector General del servicio de Higiene y miembro de la Academia de Medicina, una cocinera de Claret cerca de Mantes, es la responsable directa de 10 muertos y 100 enfermedades graves ocurridas durante los últimos diez años.

Como resultado de la investigación de las muertes debidas a la crema envenenada que se consumió en una comida de boda celebrada en Cholet el 4 de Noviembre de 1913, el Profesor llega a la conclusión que la cocinera era una verdadera muestra de transporte humano de microbios, saturada de bacilos de muerte.

Otras investigaciones han demostrado que la misma mujer, preparó las cremas que causaron idéntica tragedia en 1912 en las Suspicières en Santic Macarie, el mismo año y en otros lugares en 1906 y 1911. Cualquiera alimento que toque, especialmente cremas, es casi cierto que se impregna de microbios de gastroenteritis. El Dr. Chantemesse estuvo auxiliado por los Drs. Picot Rouseau y Rodríguez, que hicieron experimentos en conejos y obtuvieron resultados positivos, demostrando la extraña facultad de la cocinera.

Los músicos de los trasatlánticos

Aparte de los riesgos inherentes a todo viaje por mar, uno de los mejores cargos a bordo de los grandes trasatlánticos es el músico. El sueldo no es alto pero tiene muchos gajes.

Cuatro horas y media de trabajo diario es todo lo que se les exige, aparte del tiempo necesario para los ensayos y el estudio de composiciones nuevas.

La orquesta del «Titanic» se componía de 8 músicos: un pianista, dos violines, una corneta, un violoncello, una viola, un clarinete y un contrabajo.

El repertorio de la orquesta del «Olimpic» constaba de 352 piezas, entre las cuales había ocho religiosas. Lo más abundante eran las canciones y aires de moda Yanquis.

Los músicos se anotan como pasajeros en cada viaje, y comen en el salón. Durante los dos primeros días de viaje no son muy populares, pero después que han pasado los efectos del viaje, son objeto de muchas atenciones.

Botica Universal

Hernán Calzada B.

Todo fresco, bueno y barato

Garantizamos la pureza de lo que vendemos

Importación directa de Estados Unidos y Europa
San José, Costa Rica

HORTICULTORES Y HACENDADOS

Acabamos de recibir un completo y variado surtido de

Semillas de Hortaliza
Garantizamos su germinación y frescura

Pídanse en

«LA INDIA»

TOMAS FERNANDEZ Y Hno.

AVISOS ECONOMICOS

DOY lecciones de piano a domicilio o en mi casa de habitación situada en el barrio de Amón.—Natalia Serrano.

TENGO el gusto de avisar a mi numerosa clientela y al público en general que en esta casa se fabrican muebles, desde el estilo más lujoso hasta el más sencillo, a precios que no admiten competencia.
AARON ASCH - Frente al Palacio de Justicia.

AARON Asch al lado del Palacio de Justicia uno de los comerciantes más conocidos en el país por el inmenso y variado surtido de mercaderías pone a la disposición de su inmensa clientela y del público en general su almacén donde encontrará desde un afiler hasta una ancla.

NECESITA usted dinero? Pase a las oficinas de Juan Rafael Acuña, frente a la caballería de Manuel Polini.

CERVECERIA RICHIMOND

Teléfono 759 R Apartado 881

CERVEZAS Y REFRESCOS

Alfredo Esquivel

Teléfono 273

Representaciones

Importación - Exportación

Café en grano - Vinos franceses finos

50 varas al Oeste del Parque Central

LA CAMELIA

Teléfono No. 172

Los trabajos de esta acreditada Jardinería fueron premiados con Medalla de Oro en la Exposición Nacional de 1918. Haga sus encargos a «La Camelia» y quedará satisfecho de la rapidez, el gusto exquisito y lo artístico de sus trabajos. Precios al alcance de todos. El que ocupa esta Jardinería una vez es cliente para siempre. Gran surtido de plantas en canastas y macetas. Su propietario Francisco Avila tiene especial cuidado en la selección de ellas.

Capas y Sobretodos de Hule

«LA ELEGANCIA» acaba de recibir un gran surtido de capas para caballeros y para escolares de ambos sexos, los que vende como de costumbre a los precios más módicos de plaza.

JORGE CASTRO G.

Rafael Cruz Meza

Cirujano Dentista

Frente a la Botica Francesa con tiguio al despacho del Dr. Uribe

Extracciones sin dolor

Oficina constantemente atendida



TIENDA Y TALLER DE MODAS

PARIS

Gran surtido en confecciones

Especialidad en Camisería

Sin competencia por trabajar

con maquinaria eléctrica

¡Único en la República!

Pasaje Central - San José, C. R.

JOSE CARRERAS

SOMBRERERIA IMPERIAL de Federico Aymerich

Surtido completo de sombreros de todas clases.

Especialidad en sombreros de pita, desde 5 hasta 100 colones

Precios de verdadera ganga

Se arreglan sombreros de todas clases.

Contiguo a la Botica Oriental, frente al Pasaje Jiménez

IMPRESA Y LIBRERIA TREJOS HERMANOS

Apartado 869 - San José, Costa Rica - Teléfono 285